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驾照路考“三选一”线路公布
10月1日起实际路考将抽选考试路段；部分路段增加涉水等实际路况

■ 追访

考试路段不能再
提前熟悉？

据交管部门介绍，这些
路段既是考试路段、平时也
可以用来练习，各驾校将组
织考生在3条路线上分别驾
驶练习，考试时抽考其中的
一条，所以驾校学员还是有
机会熟悉考试线路的。

惟一不同的是，学员不能
再仅为了熟悉考试路段而针对
性练习。“考试抽到的不一定是
练习过的路段。”车管所一名工
作人员说，这些教学路段也是正

常使用道路，学员想熟悉路段，
可以在教练员的带领下乘坐教
练车在道路上行驶。

考试要完整行驶
考试路段？

据东方时尚驾校负责人
介绍，小型客车的路线每条
长约七八公里。原则上，小
客车路考学员要在考试路段
行驶全程；重点车型实际道
路考试中，考生至少要驾驶
车辆行驶20公里。

新京报记者 郭超

新京报讯 （记者郭超）
驾照考试科目三实际路考
将 于 10 月 1 日 起 增 加 难
度，考生将在三条备考道
路中抽取其中一条参加考
试。市交管局昨日消息，
为驾校新增的近 80 条路线
已经公布，每个考场至少
设置三条路线。

避免学员在熟悉
道路上“应试”

按照公安部的《加强机
动车驾驶人管理指导意见》，
将全面加强驾照考试的实际
操作性，包括大中型客货车

驾驶人考试笔试增加新的内
容；小客车增加灯光考评，以
及路考路段由原来的练习、
考试都在一条路上，改为路
考路段“三选一”，避免学员
在熟悉的道路上考试“应
试”成分大。

前 日 ，交 管 局 网 站 发
布了两则公告，分别公布
了小型客车驾照考试实际
道路考试路线和重点车型
的实际道路考试路线，总
数近 80 条。至此，北京市
驾校考试路线总量接近以
前的 3 倍。

从路段公布之日起，各
考试场的练习、考试在这些

道路上进行，其他道路禁止
从事教学和考试。

80条路线大多位
于郊区县

小型客车 25 个考场各
有 3 条实际路考路线，京西
考场有 4 条实际路考路线；
大型客车、牵引车、中型客
车、大型货车等重点车型的
9 个考试场各有 3 条实际路
考路线，这些路线中有近 30
条为重复路线。

据车管所工作人员介
绍，经过几个月的实地考察，
交管部门确定了这些实际驾

考路线，并完善了交通标志，
施划了标志、标线。一些原
有路线此次被延长，其中最
长的达到30公里。

“ 根 据 公 安 部 的 要 求
和北京地区道路的特点，
我们也考虑加入涉水的路
段。”该工作人员称，80 条
路线大多位于郊区县，每
条都有特点，尤其是大型客
车、货车等重点车型，考试
路线有的有急弯、有的坡
起 较 多 、有 的 还 有 积 水 。
在选择道路时，既要保证该
路段有一定的车流量，也要
保证不能因驾考造成主干
道的拥堵。

《电梯运行安全监测管理信息平台技术规范》征集公众意见

电梯运行状态将可实时查询

公 众 可 在 9 月 13
日前以电子邮件或传
真方式反馈意见。
传真：64284273
E-mail：
mryantao@126.com

■ 提示

新京报讯 （记者廖爱玲）
昨起至9月13日，《电梯运行
安全监测管理信息平台技术
规范》地方标准网上征集意
见，用户将可实时查询电梯
运行“执勤”状态。

电梯管理平台由
四部分组成

今年起，北京开始在东
城2000余部电梯里试点电梯
物联网技术，这一地方标准
正是为推广电梯物联网技术
而制定的。目前，北京市特
种设备标准化技术委员会起
草完成了9个部分的意见稿，

主要适用于电梯运行安全监
测管理平台的规划、新建、扩
建工程的设计和验收。

意见稿规定，未来的电
梯运行安全监测管理信息平
台，将由市级、区级、维保监
测、电梯数据汇聚平台四部
分组成。当电梯发生故障
时，各级平台进行联动，实现
故障分级响应处置。市级平
台、区级平台信息系统所在
的机房要提供专人值守，控
制、鉴别和记录进入人员。

监测平台要实现对辖区
内任何一部电梯实时运行状
态的监测查看，各类信息的查
询、存储、回放等功能，市级平

台审计记录至少保存 90天，
区级平台审计记录至少保存
60天，为电梯故障或事故分析
提供依据。届时，用户也能查
询电梯运行的各种状态。

运行平台响应时
间少于30秒

当电梯运行出现异常
时，电梯数据采集终端将主
动向平台发送故障信息。平
台收到后，电梯要播放安抚
音，告知乘客报警收到，并根
据故障类别，平台自动向相
关单位发布报警信息。

对于响应时间，标准拟要

求，市级、区级电梯运行安全监
测管理信息平台对简单事务
查询的平均响应时间应小于5
秒，复杂事务查询的平均响应
时间应小于30秒，应用网页平
均响应时间应小于3秒，峰值
时响应时间应小于10秒。

调查公租房需求
租金最受关注
五成以上受访者希望租住两室一厅

近期连云港、沈阳等地发生人感染
皮肤炭疽传染病疫情

北京多年
均无炭疽疫情

新京报讯 （记者马力）
56%的受访者认为需要两
室一厅的公租房、31%的受
访者首要关注公租房的租
金价格……昨日，一项公租
房需求的调查问卷挂在了
市住建委的网站上，这是北
京首次采用这样的方式进
行公租房需求调查。

相关负责人表示，此举
是为了更好地了解公众对公
租房的需求点和关注点，以
便让北京的公租房更贴近
和符合申请家庭的需要。

这份《北京市公共租
赁住房需求调查问卷》昨
日上午挂上网站，到昨日
下 午 4 时 30 分 已 经 有 了
251份答卷。

对于户型的需求，56%
的受访者认为需要两室一
厅，30%的需要一室一厅。

目前北京的公租房也是坚
持小户型，以一居室和两
居 室 为 主 。 问 卷 中 还 调
查，在公租房住房面积总
体较小的情况下，哪个空
间 应 该 相 对 宽 敞 些 ？ 对
此，51%的受访者选择了客
厅，37%选择了卧室。

在“选择公租房时首要
关注的内容”选项中，房租价
格最受关注，达到31%；其次
是离工作单位的距离或方
便程度，达到25%。

市住建委相关负责人
表示，此次调查公租房的需
求，主要是为了摸清中低收
入家庭的需求，为公租房
政 策 的 制 定 以 及 户 型 设
计、建设、分配、管理等各
个环节提供参考，使公租
房能更贴近和符合中低收
入家庭的需要。

新京报讯 （记者温薷）
近期，在江苏连云港、辽宁沈
阳等地发生了人感染皮肤炭
疽传染病疫情。今年 7月，
全国炭疽发病34例，引发公
众关注。昨日，北京市疾控
中心主任邓瑛表示，多年以
来北京均无炭疽疫情。

由于“炭疽”曾被作为生
物武器，网友直呼“恐怖”。邓
瑛表示，在中国的西北和西南
地区省份，几乎每年都会发生
动物间和人间炭疽。

炭疽是一种叫做“炭疽
芽孢杆菌”的细菌引起的人
畜共患性传染病。它主要发
生在牛、马、羊等以草为食的

动物中间，人一般是通过接
触动物或动物 制 品 被 感
染。炭疽的传播途径主要
通过皮肤接触感染，通过微
小伤口进入体内，另外是摄
入污染食物而感染。最严重
的是通过吸入性感染引起的
肺炭疽，可导致死亡。

炭疽治疗起来不困难，
除了一般治疗外，还有青霉
素等特效药物，并不可怕，
市民无须为此惊慌。预防
炭疽的方法是遇到病死动
物不剥食，最好焚烧处理，
实在不能焚烧的深埋。一
旦发病，应及时就医以免延
误病情。

北京友好城市
青年营开营

对外经贸大学，营员在观看演出照片。昨晚，“相约北京·携手未来”2012北京友好城市
青年交流营开营，来自20个国家的24名北京友好城市青年代表和北京青年代表共计100名
营员相聚北京，他们将一起参观故宫、长城等，共同记录、传播北京最美的瞬间。

新京报记者 王嘉宁 魏铭言 实习生 李雨 摄影报道


